



Geschäftsbereich / Fachbereich	Sachbearbeiter
Geschäftsleitung	Frau Rieckhoff

Az.:

Beratung	Datum	Behandlung	Zuständigkeit
Gemeinderat	26.09.2023	öffentlich	Entscheidung

Betreff

Informationsveranstaltung zum Architektenwettbewerb "Stockdorf - neues Leben an der Würm"; Antrag der SPD-Fraktion

Anlagen:

Antrag_Stockdorf_SPD (003)

Sachverhalt:

Auf beigefügten Antrag der SPD-Fraktion vom 07.08.2023 wird verwiesen.

Anmerkung der Verwaltung:

Der Bereich der Bürgerinformation ist Pflichtaufgabe und den laufenden Verwaltungstätigkeiten zuzurechnen.

Der vorliegende Antrag zielt auf die Durchführung eines Plenums zu einem Sachthema ab. Ein Plenum ist aber gerade keine Informationsveranstaltung, sondern eine Diskursveranstaltung. Der Diskurs, mit anderen Worten die Beratung eines Fachthemas, setzt die Information der Diskursteilnehmer aber voraus; vgl. Sachverhalt im Verhältnis zur Beratung von Beschlussvorlagen im Gemeinderat. Der durch die Verwaltung zusammengetragene Sachverhalt dient der Vorbereitung einer Beratung und ist gerade nicht Teil der Meinungsbildung innerhalb eines Gremiums oder einer Personengruppe. Die geplante Informationsveranstaltung am 14. Oktober 2023 ist aus Sicht der Verwaltung notwendig und kann daher nicht entfallen.

Dem Gemeinderat steht es frei, ein Mehr zu dieser Informationsveranstaltung zu beschließen und entsprechend auszugestalten.

Groth / Geschäftsleitung / 09.08.2023

Das Projekt, der Wettbewerb und die Siegerentwürfe über die künftige städtebauliche Entwicklung im Stanz Schmidt-Areal in Stockdorf weisen ein hohes Maß an Komplexität auf. Daher ist es aus Sicht der Verwaltung sinnvoll, dass bei der zu diesem Projekt geplanten öffentlichen Veranstaltung die Information der Bürgerinnen und Bürger im Vordergrund steht. Ideen und Gedanken zu den Entwürfen, die im Dialog mit den interessierten Bürgerinnen und Bürgern geäußert werden, sollen dabei aufgenommen werden. Über einen Zeitraum von vier Stunden werden Interessierte die Möglichkeit erhalten, den Info-Markt zu besuchen und sich zu informieren. Sie sind also an keinen fixen Veranstaltungsbeginn gebunden und können (im zeitlichen Rahmen der Veranstaltung) bleiben, solange sie möchten. Dies bietet Interessierten eine größere Flexibilität, sich zu informieren, wann, zu welchen Themen und wie lange sie dies möchten. Dadurch werden auch Personenkreise ange-

sprochen, die sich für das Projekt und den Wettbewerb interessieren, aber wegen eines festen zeitlichen Ablaufs nicht zu einer Plenumsveranstaltung kommen würden. Eine Ausstellung mit Informationen zum Projekt, zu Rahmenbedingungen und den vorliegenden Plänen bietet eine valide Grundlage an Informationen. Gespräche mit kompetenten Ansprechpartnern zu den einzelnen Fachthemen schaffen die Möglichkeit, dass Besucherinnen und Besucher entsprechend Ihrer Interessen einzelne Themen vertiefen, ihre Fragen stellen und nachfragen können, bis sie sich gut informiert fühlen. Die so erreichte Faktentiefe ermöglicht eine sachliche Meinungsbildung zu dem Vorhaben, die der hohen Komplexität des Projekts Rechnung trägt. Mit dem Info-Markt soll eine breite inhaltliche Grundlage geschaffen werden, die eine sachliche Meinungsbildung ermöglicht.

Bei der Infoveranstaltung zur Auslobung des Architektenwettbewerbs „Stockdorf – Neues Leben an der Würm“ am 4. März 2023 haben eine Vielzahl an Besucherinnen und Besuchern dem Informationsteam die Rückmeldung gegeben, dass sie sich gut zu dem Projekt informiert fühlen und haben sich für die Veranstaltung bedankt. Lediglich eine kleine Zahl an Besucherinnen und Besuchern favorisierte eine Plenumsveranstaltung zur Diskussion über das Projekt. Dies lässt die Schlussfolgerung zu, dass der Info-Markt von einer breiten Gruppe Bürgerinnen und Bürgern in Stockdorf und Gauting als zielführendes Format akzeptiert und geschätzt wird, um über das Projekt zu informieren. Nach unserer Erfahrung sind dadurch viele Besucherinnen und Besucher bereit, Ihre Fragen zu stellen und Ihre Hinweise zu geben, die dies in einem Plenum nicht tun. Der Info-Markt ermöglicht so einen breiten Dialog und das Gespräch miteinander.

Eine Diskussion über das Projekt in einer Plenumsveranstaltung ist erst sinnvoll, wenn ein hoher Informationsstand zum Projekt in der breiten Öffentlichkeit erreicht ist. Ohne umfassende Informationen besteht ein erhebliches Risiko, dass eine Diskussion im Plenum lediglich auf Grundlage von Halbwissen und unsachlichen Stimmungen geführt wird. Dies ist in der Regel keine geeignete Ausgangssituation, um sachliche Ergebnisse und Lösungen zu erreichen.

Härta / Leiter Bauverwaltung / 23.08.2023

Beschlussvorschlag gem. Antrag der SPD-Fraktion vom 07.08.2023:

1. Der Gemeinderat nimmt Kenntnis von der Beschlussvorlage Ö 0531 und dem Antrag der SPD-Fraktion vom 07.08.2023.
2. Der Gemeinderat beschließt, die öffentliche Informationsveranstaltung zu den Ergebnissen des Architektenwettbewerbs „Stockdorf – neues Leben an der Würm“ am Samstag, 14.10.2023, in der Stockdorfer Grundschule nicht ausschließlich als sogenannten „Info-Markt“ mit Aufstellung von Schautafeln und Einzelinformation der Fachleute innerhalb eines Zeitraums von 4 Stunden, sondern als Plenum mit groß projizierten Informationen und einem festen Beginn für einen großen Besucherkreis zu veranstalten.

Gauting, 22.09.2023

Unterschrift